
■卓話者紹介　　　　　　　　　天野純一君
昭和51年生れ47歳。平成6年利根沼田広

域消防本部に入られ、平成16年5月救急救命
士になられました。現在は同中央消防署第1
課救急係長を勤められています。今も午前中
に材木町で火事があり、消火業務を終えてき
ていただきました。
■卓　話
日頃より消防行政にご協力いただきありが

とうございます。群馬県防災ヘリや救急医療
のドクターヘリの利根沼田対応やコロナ禍で
の救急救命についてお話させていただきます。
吾妻での事故後2021年9月からイタリア

製のヘリを20億円かけて導入しました。前
機になかったボイスレコーダー等の安全性を
重視して設備を充実させました。双発タービ
ン3385馬力。出発には40分かかりますが沼
田までは15分で到着します。昨年のヘリ出
動要請は49件あり山岳47件、水害1件、そ
の他1件。その内天候不良で14件、地上対応
7件が出動しませんでした。利根沼田の特性
で山岳救助が多くなっています。山火事対応
では1800リットルの水を専用ポンプで入れ
られ、消化バケットでも900リットル、視界
確保では前後左右機長が確認できるようにな
っています。雪の多い地域ですので雪上で沈
み込まないようにするスノーキットが設置さ
れています。指示は県の総務部防災航空セン
ターで行い、近県と協力関係を結び互いに協
力しています。
ドクターヘリは2019年より全国17番目の

設置。群馬赤十字病院を基地にして運行は民
間に委託しています。ヘリは川崎重工製で医

療用に特注したもので、双発ターボ1380馬
力。救急性が求められ機動力と安定性が重視
されます。離陸まで5分と素早く沼田まで7
～10分で来ます。昨年は91件の出動要請が
あり、51件に出動していただきました。指
令センターからは63件、内28件の出動です。
利根沼田の特性で長岡のドクターヘリに連携
を依頼していて県のヘリで無理な場合対応し
てもらっています。2019年には2件出動い
ただきました。管理室ではコミュニケーショ
ンスペシャリストがいて調性して派遣管理し
ています。ドクター1名看護士1名が同乗し
て狭い所ですが必要最低限の処置をして病院
に搬送します。
2019年から新型コロナウィルスにより救急
搬送が大変になりました。前年出動は4657件、
内595件がコロナ関係でした。本来なら２類
指定なので保健事務所対応ですが代行してい
ます。7件に1つの割合での出動となっていま
す。発生当初はみちのウィルスでしたので完
全防御態勢の仕様でしたが、ウィルスの特性
が分かってきてからは必要最低限になったの
で出動までの時間が短縮されました。
今年1月に新車が配属され運転席と患者搬

送部を完全に隔離されていて、設備も機能が
高度化されました。最新心電図、ルーカスマ
ッサージ器の医療関係。車体自体もバンパー
に指示器や全方位モニターなどの安全運送の
機器が付加されました。特に赤色灯のパター
ンが自動で変わり外部に知らせられる可変ビ
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コロナ禍における
救急活動

諸　田　浩　之 先生利根沼田広域消防本部
中央消防署救急救命士



ーコンが全国で2番目に設備されました。よ
り早く安全に搬送できるため設備も日々進化
しています。
新型コロナウィルスが5月から５類指定に

変わりますが、素早く対処できるよう安全に
安心していただける救急救命に努めてまいり
ます。皆さまには適正にご利用いただきたい
と思いますのでご協力をお願いします。

■司　会　　　　 吉野登SAA出席委員長
■ソング　奉仕の理想　　　　　木下康彦君
■来賓及び来訪ロータリアン
利根沼田広域中央消防署　　　諸田浩之様

桑原　滋会長
ポリオ（急性灰白隨炎）は、主に５歳未満
の子どもがかかる可能性があり、身体まひや、
時には死にいたることもある感染性疾患で
す。ロータリーは、過去35年以上にわたり
ポリオ根絶活動を継続。ポリオの世界根絶は
達成まであと少しのところにきています。現
在ポリオがまだ存在する国はアフガニスタン
とパキスタンのみ。ポリオの募金目標は１億
５千万ドルで、ロータリーから５千万ドル、
ゲイツ財団から１億ドル上乗せされます。地
区では１人30ドル以上を目標に寄付。当ク
ラブは2020－21年度実績では、総額が高
崎・前橋に次ぐ３番目の4712ドル、個人平
均は２番目の66ドルの寄付。今年もご協力
いただきありがとうございました。

星野貴昭幹事
◎新発田RC友好クラブ締結式
３月13日新発田RC訪問で締結調印

◎SAA出席委員会　　　　 諸田秀人委員

◎ニコニコ委員会　　　　石井壮太郎委員長　
・ニコニコ一週間　救急救命士の諸田浩之様
を卓話者としてお迎えして
桑原　滋君　　星野貴昭君　浅沼美香さん
天野純一君　　飯島千明君　阿佐見卓巳君
今井幸吉君　　小熊政則君　石井壮太郎君
春日政志君　　木下康彦君　　櫛渕光彦君
小島隆一君　　小菅茂雄君　　塩浦敬之君
鈴木英俊君　　清野啓介君　須田千秋さん

関　真一君　　高橋圭介君　　田代経量君
津久井功君　　戸部聖之君　　南雲達也君
深津卓也君　　保坂充勇君　西田俊太郎君
松野正一君　　宮澤孝幸君　　諸田秀人君
柳澤一貴君　　吉野　登君　山田龍之介君
割田一敏君　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　松野正一委員　
桑原　滋君　　星野貴昭君　浅沼美香さん
天野純一君　　飯島千明君　阿佐見卓巳君
今井幸吉君　　小熊政則君　　小倉　仁君
木下康彦君　　櫛渕光彦君　　小島隆一君
小菅茂雄君　　塩浦敬之君　須田千秋さん
清野啓介君　　関　真一君　　高橋圭介君
田代経量君　　津久井功君　　戸部聖之君
南雲達也君　　深津卓也君　西田俊太郎君
保坂充勇君　　松野正一君　　宮澤孝幸君
持谷明宏君　　諸田秀人君　　柳澤一貴君
吉野　登君　　割田一敏君

◎情報史料分類選選考委員会
今井幸吉副委員長

友３号の紹介。RI会長メッセージは日本
に来たときに千宗匠の教えを聞いて平和への
思いを強く感じたことがあります。今月は水
と衛生月間で、地域の森活用術としてロータ
リーの森や各クラブの森林保全活動を紹介し
ています。当クラブは森林に囲まれています
ので参考になるかと思います。13～19日は
ローターアクト週間で特集があります。アク
トの年齢制限がなくなりましたが、会員とク
ラブの減少が続いているようで、存続に努め
てほしいと思います。ガバナーのロータリー
モメントには当地区中野ガバナーが載ってい
ます。RI会長エレクトのゴードン・マッキ
ナリー氏が色々な質問に応えてくれます。次
年度会長の人物像が感じられると思います。
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西田俊太郎社会奉仕委員長

例 会 報 告

幹事報告

委員会報告

会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

72名 37名 ７名 65.70 ％


